

# Le centre équestre Gué de Frise, paradis des chevaux

Publié le 2 mai 2023 par Sylvie Fournier



Nous sommes arrivés sous le soleil, le centre est niché au milieu des champs, avec des chevaux à perte de vue. Après un bon déjeuner, nous avons pris la direction du château de Ratilly.



## Voyage dans le temps jusqu'au XIII<sup>e</sup> siècle

Après une visite guidée de l'extérieur du château de Ratilly (douve, tours...) nous avons découvert le pigeonnier du château avec son échelle tournante et assisté à un atelier de poterie avec un tour.



La façade du château de Ratilly



Le pigeonnier



L'atelier poterie



Démonstration de modelage avec le tour

## Veillée jeux de société

Après une récréation au vert à jouer au football pour certains et à cueillir des fleurs pour d'autres, nous nous sommes installés dans les chambres et avons fait un temps de classe. Après le dîner, nous avons fait des jeux de société (jeux en bois...).

La première journée touche à sa fin, bientôt les enfants rejoindront les bras de Morphée, enfin on l'espère !

## Laisser un commentaire



Le 2 mai à 23 h 23 min, Famille Tissier a dit : Merci pour ces premières nouvelles ! Bonne nuit à tous !



Le 3 mai 2023 à 10 h 13 min, Convert a dit : Merci pour ces nouvelles.



Le 3 mai 2023 à 19 h 47 min, Famille Kubiak a dit :

*C'était une journée bien remplie !*

*J'imagine que les enfants ont adoré et qu'ils n'ont pas mis longtemps à s'endormir après tant d'aventures !*

*Merci pour ces nouvelles et au plaisir de lire les prochaines !*



Le 5 mai 2023 à 20 h 53 min, Sophie Richaud a dit : merci beaucoup !

# À vos marques, prêts, créez !

Publié le 3 mai 2023 par Sylvie Fournier

## L'atelier d'art héraldique

Après une nuit calme et un bon petit déjeuner, nous avons fabriqué des tuniques et des blasons en vue de préparer notre banquet médiéval de jeudi soir.



Le soleil étant au rendez-vous, nous avons profité d'un espace multisport en plein air. Il y en avait pour tous les goûts : ping-pong, mini-golf, volley, badminton, tennis, football. Un grand moment de défoulement avant de s'installer sous les marronniers pour le déjeuner. Comme la vie est difficile au centre Gué de Frise !

### Déjeuner à l'ombre des marronniers



### L'atelier de sculpture sur pierre

Après le déjeuner, nous sommes partis à la carrière souterraine d'Aubigny où nous avons eu la chance de pouvoir assister à un atelier de sculpture de blason sur une pierre calcaire.





Visite guidée de la carrière souterraine d'Aubigny



Nous avons découvert l'histoire de cette carrière de calcaire exploitée jusqu'en 1940 par les carriers pour fournir les bâtisseurs de cathédrales, de l'opéra Garnier à Paris, de théâtres... Nous avons pu y découvrir de multiples chefs-d'œuvre.



## Veillée cinéma

Le soir, nous avons bien ri devant l'indémorable comédie « les visiteurs ». Chut... Tout le monde dort déjà et rêve peut-être à l'univers unique du château de Guédelon qui nous attend demain matin !

## Laisser un commentaire



Le 3 mai 2023 à 23 h 46 min, Famille Fessy a dit : Merci pour ces partages !



Le 4 mai 2023 à 7 h 47 min, Famille Riou a dit : Merci pour toutes ces nouvelles. Bonne journée à Guédelon et on a hâte de lire la suite de vos aventures.



Le 4 mai 2023 à 17 h 19 min, Famille Bognier a dit : Super! merci beaucoup pour les infos et les photos !



Le 4 mai 2023 à 19 h 01 min, Famille Convert a dit : Merci pour ces messages. Le soleil est avec vous ! Que du bonheur !



Le 4 mai 2023 à 22 h 04 min, Famille Tissier a dit : On a hâte de découvrir la suite de vos aventures ! Quelle chance ont les enfants de vivre tout ça.

# Voyage au temps des chevaliers

Publié le 4 mai 2023 par Sylvie Fournier

Nous avons passé la journée sur le chantier médiéval de Guédelon où en 1997, ce site a été choisi pour ses ressources naturelles exceptionnelles : une forêt de chênes pour le bois, une rivière pour l'eau, une carrière pour la pierre (grès ferrugineux) et des fosses d'argile.





### Rencontre d'ouvriers du chantier de Guédelon

Nous avons pu découvrir les différents corps de métier qui perpétuent les techniques et savoir-faire du Moyen Âge.



La vannière



Le potier



La charretière



La cage à écureuil (la grue d'aujourd'hui)



Les outils des maçons et la clé de voute pour fabriquer une arche

## Jeu de piste dans le château



Nous avons pu déambuler dans les différentes pièces du château et nous rendre compte du travail d'équipe des différents artisans pour bâtir ce château inspiré du château de Ratilly datant du XIII<sup>e</sup> siècle, que nous avons visité le premier jour.



De retour au centre Gué de Frise, nous avons pris un goûter à l'ombre des marronniers, ensuite nous avons pu nous mettre au vert et nous dépenser avant le grand banquet médiéval du soir.





## Le banquet médiéval

Ambiance médiévale oblige, les enfants ont revêtu leur tunique de chevalier confectionnée la veille. L'équipe du centre Gué de Frise a également joué le jeu.



Maëva et Agnès



Nos convives avaient un appétit d'ogre et n'en ont pas laissé une miette !



*Merci à toute l'équipe du centre Gué de Frise pour sa sympathie et son accueil chaleureux.*

# Ingénieux ces bâtisseurs !

Publié le 7 mai 2023 par Sylvie Fournier

## Fabrication d'une pige et d'une corde à 13 nœuds

Les enfants ont appris les mesures du Moyen Âge et ont fabriqué 2 instruments de mesure.  
À l'époque, le système de mesure actuel n'existe pas encore. On ne mesure pas en m, dm, cm, mm mais en pouce, paume, palme, empan, pied et coudée. Ce sont des mesures prises sur le corps humain.  
Sur un chantier de construction, les mesures sont fixées par le **maitre d'œuvre**.

### La pige



Chaque chantier dispose d'une **pige**, c'est-à-dire **une règle en bois** sur laquelle sont reportées les mesures du maitre d'œuvre. L'ouvrier peut ainsi vérifier son travail à chaque instant.

### La corde à 13 nœuds



C'est une corde qui **mesure 12 coudées**. Chaque coudée est séparée par un nœud. La corde à 13 nœuds, comme la pige, permet de prendre des mesures, mais elle sert également pour **tracer toutes les figures géométriques** : les angles droits, les cercles, les arcs de cercle...

Heureux ces chevaliers !



Les CM1B



Les CM1A



Au revoir et merci à toute l'équipe du centre Gué de Frise, très sympathique et toujours à l'écoute. Un grand merci aussi à nos 4 accompagnatrices : Agnès, Anne-Marie, Cécile et Mitzou. Bonne continuation !

## Laisser un commentaire



Le 8 mai 2023 à 20 h 50 min, Viret a dit : Merci pour les photos et cette belle classe verte !



Le 9 mai 2023 à 20 h 54 min, MASSON EMILIE a dit : Merci bcp pour tout ce que vous faites pour les enfants, ils sont toujours gâtés, choyés et bien occupés...ils rentrent chaque année de leur classe verte avec des étoiles dans les yeux. Plus tard quand ils repenseront à leurs années primaires çà sera forcément des souvenirs formidables. Bon repos à tous



Le 15 mai 2023 à 20 h 41 min, le briz claire a dit :

Bonjour

Un grand merci à l'école, aux maîtresses et aux accompagnatrices pour cette classe verte où les enfants ont découvert plein de choses.

Il faut laisser le temps aux enfants de raconter les anecdotes, et c'est bien d'en découvrir encore et encore.

Merci de leur faire vivre ces belles expériences